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高雄市議會第 3 屆第 8 次定期大會農林委員會 

(中華民國 111 年 9 月 13 日下午 2 時 34 分） 

第 1 次審查會會議紀錄 

主席(林議員宛蓉)：  

開會。（敲槌） 

向各位議員報告，現在議程是農林委員會分組審查，今天審查事項如下，一、審

查議員提案。二、審查 110年度高雄市總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案。

三、審查 112年度高雄市總預算暨附屬單位預算案。四、審查市政府提案及議員交

議市政府提案。決算、預算及市政府提案審查順序為海洋局，接續就農業局，再來

是水利局。首先審議員提案，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看議員提案，農林類 1至 22號案，請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，各位議員有沒有意見？沒有意見，送請市府研究辦理。（敲槌決議） 

接下來審查 110年度高雄市地方總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告，海洋

局主管的部分，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 110年度高雄市總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案，海洋局主管的

部分，在決算書第乙之 159頁到乙之 164頁，請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

接下來我們請審查 112年度海洋局主管的預算，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 21之 210高雄市政府海洋局，請看第 31至 35頁，一般行政–行政管理，預

算數 1億 421萬 8千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 36至 40頁，港務行政–港務行政及管理，預算數 4,140萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 41至 43頁，漁業行政–漁業行政及管理，預算數 338萬 3 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 44至 48頁，漁業行政–漁業輔導及推廣，預算數 1億 470萬 7千元。請
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審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 49至 55頁，漁業設施–漁業工程規劃及修建，預算數 7億 7,741萬 9千

元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？ 

林議員富寶：  

解釋一下好了。 

主席(林議員宛蓉)：  

局長，請說明一下。 

海洋局會計室洪主任玉媛：  

主席、各位委員大家好。因為這個是我們漁業工程科的重點，這個是我們的漁業

管理、漁港的設施。因為今年有前鎮的標案嘛！所以它就有兩、三億在這個地方。

那還有大的就是中芸漁筏泊區跟鼓山那個渡輪場那邊，所以就是這樣增加這麼多錢

的。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，謝謝。沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 56頁，第一預備金，預算數 20萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 57至 58頁，海洋行政–海洋行政及管理，預算數 761萬 4 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 59至 61頁，海洋行政–海洋產業輔導及管理，預算數 1,412萬 9千元。

請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 62至 63頁，漁業救助–漁業災害救助，預算數 798萬 4千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 64至 65頁，漁業福利，預算數 2億 6,248萬 8千元。請審查。 
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主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

海洋局的預算審查完畢。 

主席(林議員宛蓉)：  

謝謝，謝謝局長、謝謝各位。接下來請審查海洋局的提案，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看市政府海洋局提案，案號 1，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案

由：請審議文化部補助辦理「漁村文化創生人才培力與事業推動計畫」經費 285萬

7,200元（中央補助 200萬元，市府自籌 85萬 7,200元），擬先行墊付執行案。請審

查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

接下來請看議長交議市政府（海洋局）提案。請看案號 1，類別：農林，主辦單位：

高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農業委員會漁業署補助 1億 8,000萬元（市

府配合款 1億 8,000萬元）分年辦理「中芸漁港漁筏泊區興建工程」，因進度超前，

未及納入 111年度預算 7,257萬 1,178元（中央補助 3,778萬 5,589元，市府配合

款 3,478萬 5,589元），擬提墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 2，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「111年度林園區中芸漁港魚市場設施改善工程」計畫經費

1,980萬元（中央補助款 990萬元、市府配合款 990萬元），擬先行墊付執行案。請

審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 3，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「蚵子寮魚市場設施改善工程」計畫經費 1,417萬 2,000

元（中央補助款 708萬 6,000元、市府配合款 708萬 6,000元），擬先行墊付執行案。

請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 4，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「111年旗后漁港老舊碼頭整建工程設計工作」計畫經費

270萬元（中央補助款 135萬元、市府配合款 135萬元），擬先行墊付執行案。請審
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查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 5，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「前瞻基礎建設計畫-縣市管河川及區域排水整體改善計畫

-水產養殖排水」第 3期（110～111年）之「興達養殖漁業生產區大湖埤排水一中排

改善工程設計案」計畫經費 475萬 6,000元（中央補助款 370萬 9,680元、市府配

合款 104萬 6,320元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 6，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「前瞻基礎建設計畫-縣市管河川及區域排水整體改善計畫

-水產養殖排水」第 3期（110~111年）之「興達養殖漁業生產區大湖埤排水二中排

改善工程設計案」計畫經費 731萬 2,000元（中央補助款 570萬 3,360元、市府配

合款 160萬 8,640元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 7，類別：農林，主辦單位：高雄市政府海洋局，案由：請審議行政院農

業委員會漁業署核定辦理「養殖漁業振興計畫」之「永安區中油 LNG冷卻水引水道

延伸及 3.5期（石斑路）供水箱涵改建可行性評估」經費 98萬元（中央補助款 49

萬元、市府配合款 49萬元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

林富寶議員，請。 

林議員富寶：  

預算我沒有意見，但是你們這個沒有寫 111年有沒有關係？前面也是有一條，前

面第 3條你們也沒有寫年度，你們沒有寫有沒有關係？你們在第 3也沒有寫 111年

執行的年限，有沒有關係？跟第 7條也沒有寫，有沒有關係？ 

海洋局張局長漢雄：  

沒有關係。 

黃議員秋媖：  

主席。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，秋媖議員，請。 

黃議員秋媖：  

我想請那個局長說明一下，像這個案子 LNG冷卻水引水道延伸，那延伸來說的話，

預計的計畫目前為止大概是怎樣？ 
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主席(林議員宛蓉)：  

請局長答復。 

海洋局張局長漢雄：  

主席，各位委員先生、小姐，感謝黃秋媖議員對於中油 LNG冷卻水引水道延伸案

的關心。這案就是到永安，原則上在永安養殖的部分，差不多有 80%以上都有 LNG

水的供應。現在就是說有某一些比較偏遠的地段，他們強烈要求是否能夠把整個一

個石斑路 LNG水道往北延伸，讓養殖戶大家能夠雨露均霑，所以這個是往北的一個

延伸案。 

黃議員秋媖：  

是往北？〔對、對、對。〕因為就本席就是長期在關心永安的漁民，知道我們科

長針對這個引水 LNG水的引水非常的用心，但是漁民常常會反映就是你接這個管路，

最好是接到他的魚塭的出入口。你是不是未來你們的規劃的設計費用，就像人家現

在污水下水道都是接到每一戶用戶的門口，再讓每一戶用戶自己接進去。因為局長

你也知道，我們魚塭都是呈田字型，很多嘛！那你可能只有引到大路，但是大路他

們要接到裡面的時候，就會降低他們負擔的意願，甚至有時候為了這樣子而引起很

多民怨。那我知道我們政府這樣做是德政，那是不是可以在管路的未來的規劃費用

裡面，未來的我們工程設計費用要涵蓋到那個管路都拉到每一個魚塭的前面，讓他

們魚塭主自己去接管這樣子，是不是可以未來這樣規劃？ 

海洋局張局長漢雄：  

感謝黃秋媖議員對整個漁民的關心，事實上你說到漁民的心聲，說到重點。原則

上這方面我們來朝這個目標跟漁業署爭取經費，包括我們漸進式逐步，原則上從大

馬路先來，讓他雨露均霑；各個養殖戶的部分，我們再來把佈線分線再來做，這個

應該是可行。 

黃議員秋媖：  

好，謝謝局長，麻煩科長了，謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，那各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

海洋局審查完畢。 

主席(林議員宛蓉)：  

謝謝海洋局，請先離席。我們請農業局來就坐，準備好了嗎？可以了嗎？可以，

那我們繼續開會。（敲槌） 

接下來請審查 110年度高雄市地方總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案，

農業局主管的部分，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 110年度高雄市總決算及附屬單位決算及綜計表審核報告案，農業局主管的

部分，在決算書第乙之 13頁至乙之 119頁，請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 
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接下來請審查農業局主管的預算，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 15之 150 高雄市政府農業局，請看第 27至 31頁，一般行政–行政管理，預

算數 1億 3,021萬 6千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 32至 38頁，農業業務-農務管理，預算數 1,228萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 39至 41頁，農業業務–農村與農業發展，預算數 2億 2,560萬 2千元。

請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？ 

林議員富寶：  

解釋一下好嗎？ 

主席(林議員宛蓉)：  

解釋一下，來，王副座。 

林議員富寶：  

明年編多少？ 

農業局王副局長正一：  

明年編 6,000萬。 

林議員富寶：  

還是 6,600萬嗎？ 

農業局王副局長正一：  

6,000萬。 

林議員富寶：  

還是一樣。 

農業局王副局長正一：  

預算是 6,000萬，我們今年度市府有給我們一筆專案的經費，因為今年做得比較

多，今年有多了一億五。 

林議員富寶：  

那就做完了啊！ 

農業局王副局長正一：  

對，那個算是補充一點，明年度我們會持續爭取，目前預算是編 6,000萬。 

朱議員信強：  

主席。 
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主席(林議員宛蓉)：  

朱議員請。 

朱議員信強：  

副局長，請問一下你一億五執行的，大部分都在哪裡？是不是有一個明細表？讓

我們了解一下。 

農業局王副局長正一：  

我們有細目，大部分都是屬於那個旗山、美濃的。 

朱議員信強：  

細目我們要看一下，你是不是可以一個表列給我？ 

農業局王副局長正一：  

好，會後做一些整理。 

朱議員信強：  

對、對、對，一億五到現在看起來，議員這邊好像整個在農路方面都欠缺，你們

一億五到底拿到哪裡去，我們要了解一下，好不好？〔好。〕 

主席(林議員宛蓉)：  

好，各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 42至 47頁，農業業務–生態保育管理，預算數 3,296萬 7 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 48至 51頁，農業業務–畜產推廣，預算數 261萬 2千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？ 

黃議員秋媖：  

我有意見。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，秋媖議員請說。 

黃議員秋媖：  

我想請問一下這個畜產的推廣，他有沒有涵蓋到畜產他們的補助？譬如一些異味

改善啦！那些他們的設備啊！譬如說噴霧啊！那種的申請，有沒有？ 

農業局王副局長正一：  

有，包含那個污染控制、防溢膠條，還有一些沼液、沼渣之類的。 

黃議員秋媖：  

對！現在在我們的選區，可能在科長的努力之下是有改善啦！但是還是不時偶爾

會傳出民眾在抱怨。那如果我們設備補助不足的，是不是可以補助他增設備的液體，

譬如臭氧，科長你有沒有方法去研議一下？因為你一直補助他硬體，他硬體已經申

請了嘛！民眾在抱怨異味很重，他硬體已經申請了，但是現在硬體申請了，往後他

陸續要買那個臭氧，那個除臭的，他可能自己會覺得他的預算，或者是他的成本增



8 

加，所以他不用，不用會造成民怨。那我們科裡這邊是不是可以研議換成補助他那

個液體，那個叫什麼，臭氧的除臭劑，換補助那個給他們申請好不好？好，謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 52至 55頁，農業業務–農會及合作事業輔導，預算數 666萬 4千元。請

審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 56至 60頁，農業業務–農產運銷，預算數 1億 6,322萬 4 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 61頁，第一預備金，預算數 32萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 62頁，社會保險，預算數 7,602萬 4千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 63頁，福利服務–農民福利服務，預算數 10億 8,129萬 6 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

接下來請看 15之 151 動物保護處，請看第 19至 22頁，一般行政–行政管理，預

算數 6,651萬 4千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 23至 24頁，動物保護與防疫–動物疾病檢驗，預算數 35萬 1千元。請審

查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？ 

黃議員秋媖：  

我有一點意見。主席，然後那個局長，我們現在中央有成立寵物管理科嘛！因應

寵物管理科，你們明年有增加人力來處理他們要處理的業務嗎？ 
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高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

我們跟中央有爭取 6個人。 

黃議員秋媖：  

有爭取 6個人，好，有就好，謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 25至 27頁，動物保護與防疫–獸醫行政管理，預算數 100萬 5千元。請

審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 28至 31頁，動物保護與防疫–動物防疫，預算數 721萬 9 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 32至 36頁，動物保護與防疫–動物保護，預算數 2,212萬 6千元。請審

查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 37至 40頁，動物保護與防疫–動物收容管理，預算數 3,382萬 3千元。

請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？ 

朱議員信強：  

是不是請說明一下？ 

主席(林議員宛蓉)：  

朱信強議員要請誰？ 

朱議員信強：  

請動保處。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，動保處說明一下。 

朱議員信強：  

說明一下預算。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

基本上我們明年度會增加，就是一個，因為我們公務預算今年有編列一個捕犬車

編列一百二十六萬多，明年度這個就沒有做就把它解決掉。另外我們會增加清潔人

力的部分，大概有 82萬 4,000元，大概 3個人力。所謂救援人力我們也增加 122萬
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4,000元，總共大概增加 7個人力左右。所以目前為止就等於說，加上中央一些歸墊

計畫的部分，所以我們減列了 54萬 8,000元。以上。 

朱議員信強：  

我這邊請問一下，我對預算沒問題啦！就是說一般你像在美濃很多流浪狗，收容

所包括防疫這方面，就是說狗總是會死亡嘛！這些處理的後續，包括衛生的問題，

我記得在上個會期有提過，整體上還有他的一個在位置的時候，因為在美濃都是鄉

下，你看牠整個狗在叫整個可能達 2公里左右，這個在動保處這邊要如何來協助他

們、輔導他們？ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢： 

我跟議員報告一下，在所謂的防疫部分，其實我們每年都會巡查過，大概去幫牠

打狂犬疫苗，狗的部分如果沒有結紮就幫牠結紮。如果牠有生病的話，其實我們會

建議牠去哪些醫院做治療。另外就是當地人在意的是狗的噪音的問題，這部分基本

上我們會爭取所謂防制噪音的一些經費，後續會協助他們做防制的部分。 

朱議員信強：  

現在講就是說包括衛生的問題，牠的糞尿這些有沒有經過化糞池做改善？ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

這部分我們也可以跟中央爭取經費。 

朱議員信強：  

到現在有沒有做？ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

基本上好像是糞的…。 

朱議員信強：  

現在噪音或是臭味都是往旁邊的住戶。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

對、對，這部分我們會協助輔導他一下。 

朱議員信強：  

協助了好多年了，跟中央爭取也沒有改進。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

因為我們每年都有跟中央爭取，中央往年都有補助他們防止噪音的部分，明年度

會再跟他…。 

朱議員信強：  

用什麼樣的方式？像在中正湖那一場就是可能養了三百多隻，它其實是比較空

曠，是原本的豬舍改建的，做為流浪狗的一個收容中心。在整體附近的居民也是抗

議得滿嚴重的，包括我們龍肚那邊也是有一場。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

有兩場，這部分我們明年度會跟中央再爭取經費，。 

朱議員信強：  

美濃應該有五場。 
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高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

美濃大概我知道有兩場，比較有規模性的。 

朱議員信強：  

有啊！在獅山里、美濃都還各一場啊！〔是。〕所以在這方面你們噪音如何防治？ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

基本上還是一樣，會跟中央爭取經費，就是…。 

朱議員信強：  

你有那個隔音牆吧？ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

我們基本上會先跟中央問問看，請示有什麼方法可以幫忙做一些防堵噪音的部分。 

朱議員信強：  

是不是把一個比較具體的一個方法跟本席講一下。〔是。〕好，謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，那秋媖議員。 

黃議員秋媖：  

我針對第 151之 38，第一題，委託高雄市殯葬管理處辦理燕巢寵愛憶生毛小孩樹

灑葬專區，這個營運費用是 35萬嘛！去年的營收是 35萬。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

30萬 5,000。 

黃議員秋媖：  

30 萬 5，然後針對這個收費，我在議會一直希望說檢討我們是不是能夠稍微做調

整一下，因為毛小孩收的費用跟人好像很接近，是不是有這個機會調降一下？再來

是不是這個地區它要辦這種樹灑葬要到燕巢的專區，那有沒有機會在高雄市的殯儀

館裡面找一個區域？讓毛小孩的家人能夠就近來做樹灑葬，也增加我們市庫營收

啊！ 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

議員其實這個案子在議會有提出來過，所以說我們還是做…，在今年到年底為止，

會檢討看看，滾動式檢討。如果說在今年度真的是營運狀況不是那麼好的話，或許

明年度我們會朝這個方向去做執行。 

黃議員秋媖：  

好，調降嘛！〔對，調降的部分。〕必頇找個地方。 

高雄市動物保護處段副處長奇漢：  

這個部分我們再協商看看，看可不可以去做。 

黃議員秋媖：  

好，謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

接下來請看貳之 21 高雄市農業發展基金，請看第 9頁，基金來源明細表，預算數
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1億 6,891萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 10至 17頁，基金用途明細表，預算數 2億 4,599萬 8千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 27頁，補辦預算明細表，預算數 581萬 3千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

接下來請審查農業局的提案，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看市政府農業局提案，請看案號 2，類別：農林，主辦單位：高雄市政府農業局，

案由：請審議行政院農業委員會動植物防疫檢疫局核定本市辦理 111年「豬瘟撲滅

工作計畫（追加）」257 萬 3仟元整（中央補助 212萬 1仟元，市府配合 45萬 2仟元），

擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看議長交議市政府（農業局）提案，請看案號 8，類別：農林，主辦單位：高雄

市政府農業局，案由：請審議行政院農業委員會農糧署核定市府「111年提升高雄加

工青梅品質試辦計畫」，經費共計 777萬元整（中央補助 727萬元，市府自籌 50萬

元），因 111年度預算未及編列，擬以墊付款方式辦理案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 9，類別：農林，主辦單位：高雄市政府農業局，案由：請審議行政院農

業委員會核定 111年度「辦理優質營農環境專區計畫」經費計 488萬 5,000元（中

央補助款 459萬 9,000元，市府配合款 28萬 6,000元) ，擬請准予以墊付款方式執

行乙案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 10，類別：農林，主辦單位：高雄市政府農業局，案由：請審議有關行

政院農業委員會核定辦理「111年度高雄市政府農特產品海外拓銷計畫」，經費共計

565萬元（中央補助 350萬元，市府自籌 215萬元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

朱信強議員請發言。 
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朱議員信強：  

好，副局長，針對海外行銷你們還是依照以前一貫的模式，就是大部分是在加拿

大跟日本？ 

農業局王副局長正一：  

對，這個案子是農委會今年我們特別跟他爭取，他給我們 350萬。 

朱議員信強：  

對啦！我看這整個行銷的制度，好像是比較例行性的公事，不過是不是改變一下？

我覺得在整體的現在你說在加拿大那邊應該也還好嘛！聽說你們也是有到中東這

邊？ 

農業局王副局長正一：  

中東也有。 

朱議員信強：  

對啊！中東要賣什麼？是賣一些農產品？ 

農業局王副局長正一：  

番石榴跟蜜棗，因為是穆斯林，我們在那裡會做市訪活動。 

朱議員信強：  

要不要認證？ 

農業局王副局長正一：  

清真認證，對。 

朱議員信強：  

我看日本那邊，你們常常跑東京食品展，我覺得那個例行性公事以外，像南部大

阪這邊市場也不錯啊！ 

農業局王副局長正一：  

對啊！東京是比較大，現在目前東京是最大市場，那大阪市政府呢，因為東京都

會有一個食品展，我們是去參展，同時進行拓銷。 

朱議員信強：  

你們把整個重心都放在這個東京這邊，其實大阪跟神戶這邊，應該他整個香蕉的

市場也是不錯。其實建議你們在這方面要多努力。〔拓展。〕不要把東京當做是一個

據點，因為那邊看起來市場在層面上對香蕉的銷售量是輸在大阪這邊。整體上我是

希望可以拓點，像現在香蕉這麼便宜，說實在又開始要收購 5塊錢，這個農業局知

道嗎？有沒有人可以來答復？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

就是現在香蕉的部分已經有辦理收購加工。 

朱議員信強：  

收購加工，要加工什麼？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

就是把香蕉製作一些香蕉乾，香蕉的加工製品。所以我們現在先做 80公噸的香蕉

乾，先收旗山這個部分。 
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朱議員信強：  

什麼時候開始收？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

從這周就開始。 

朱議員信強：  

這周？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

對，是先請廠商去收香蕉。 

朱議員信強：  

收購，那所有的經費來源是由…？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

農委會農糧署，對！ 

朱議員信強：  

農糧署這邊是不是建議說，你分把的部分是不是不要做？你們收購是加工嗎？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

對，是加工，是針對加工廠，請加工廠去做加工。 

朱議員信強：  

預估要收幾噸？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

80噸 

朱議員信強：  

80噸？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

對，目前是 80噸，我們做完七成之後可以再跟中央去申請。 

朱議員信強：  

那 5塊錢呢？什麼時候開始？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

現在有問農委會，農委會是說應該還不至於要做加工。 

朱議員信強：  

現在剩下 8塊呢！比較次級品的現在都不收了。〔對。〕現在一般都挑好的，好的

可能是占總比率是三成到四成，剩下的六、七成呢？都是自己農民自己帶回去，是

不是達到這個標準，希望說建議農糧署這邊就開始收購。 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

好，我再去跟農糧署做相關的反映。 

朱議員信強：  

對啊！這個你們都不知道？ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

我們知道，但是有跟農糧署反映很多次，那農糧署覺得其實現在量最多的是出現

在屏東，所以他會覺得屏東他們會先想辦法去穩住屏農。但是屏東現在也沒有去做
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去化這一塊，就 5塊那一塊，所以農糧署告訴我們說，現在還是希望縣市政府自己

做相關的行銷，所以我們現在就是上下…。 

農業局王副局長正一：  

不見得是所謂的加工啦！ 

朱議員信強：  

我們是以總量在計算，你說屏東啦！高雄還有嘉義這一邊，我覺得都還是一樣啦！ 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

因為現在全國…。 

朱議員信強：  

台灣香蕉市場是用總量在計算。〔對。〕不是說你生產的在屏東比較多，高雄比較

少，並不是這樣。 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

對，我知道，因為高雄的量大概是占全台的第四，所以現在我們的部分已經都跟

家樂福跟相關的一些大的賣場都談好，我們都有持續在訪價。 

朱議員信強：  

我看是不是建議農糧署這邊，先把去化這個區塊先做，因為到現在你看，農民繳

交香蕉剩下六、七成他要載回家，他要載到哪裡？沒有人要收嘛！8塊、1塊，1塊

等於說連工錢都沒有。 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

好，會再跟農糧署反映。 

朱議員信強：  

好，謝謝。 

林議員富寶：  

我建議一下。 

主席(林議員宛蓉)：  

好，請林富寶議員。 

林議員富寶：  

我認為不用去辦促銷，去化比較重要。你看一個星期內要去化幾十噸，事實上將

量消化掉，價格就會漲上來了。你再促銷也沒有用處，促銷跟市場是一個競爭啊！

相同啊！相同都是那些東西啊！你促銷也是要到市場買，還是一樣啊！我覺得要去

化，看你們要用 10天、半個月的時間，看要收幾十噸，通通把它去化，去化看是要

丟棄或是餵豬、餵牛。 

林議員義迪：  

做飼料。 

林議員富寶：  

這樣價錢就會上去了，不然從屏東寄到台北，旗山寄到台北、美濃寄到台北，還

不是都一樣競爭，通通一樣競爭。所以有農民建議，我說真的因為颱風沒來，現在

才剛開始而已，年底才會慘，年底的香蕉產量才會多，你們去看看…。 

 



16 

農業局王副局長正一：  

我們去跟農糧署建議。 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

我們已經跟他講了。 

林議員富寶：  

吔！因為這幾天香蕉的價格都非常好，所以大家都一直種一直種，小小的也種。 

農業局行銷科林科長鄉薰：  

地方已經有跟我們反映，我們已經跟農糧署講了 3個禮拜，我們局長也有跟他們

反映。 

林議員富寶：  

到年底香蕉開始盛產你就慘了，所以我認為去化比較重要，你們去推銷沒有用啦！

去推銷跟市場是一個競爭嘛！還是一樣嘛！還是農藥市場，丟棄。還是去拜託工廠

看怎麼收，收去做加工品，屯起來而已。是不是朝這個像朱議員講的去化很重要，

那天在那個旗糖農創園區，旗山農會在那邊辦記者會，大家在那邊罵得很難聽，他

們也說政府是不是開始要去化，只要幾十噸它的價格就會穩定了，好嗎？跟中央建

議看看好嗎？〔好。〕 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 11，類別：農林，主辦單位：高雄市政府農業局，案由：請審議本市大

樹區新興段 484-2地號乙筆市有非公用土地，面積 21.83平方公尺，擬完成處分程

序後辦理讓售案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 12，類別：農林，主辦單位：高雄市政府農業局，案由：請審議本市岡

山區友情段 1076-1地號乙筆市有非公用土地，面積 150.87平方公尺，擬完成處分

程序後辦理讓售案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

農業局審查完畢。 

主席(林議員宛蓉)：  

請農業局先離席，謝謝。請水利局就坐，可以了嗎？〔可以。〕接下來請審查 110

年度高雄市地方總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案，水利局主管的部分，

請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 110年度高雄市總決算及附屬單位決算及綜計表審核報告案，水利局主管的

部分，在決算書第乙之 177頁至乙之 185頁。請審查。 
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主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

接下來請審查水利局主管的預算，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看 25之 250，高雄市政府水利局，請看第 32至 43頁，水利工程–排水防洪，

預算數 12億 3,036萬 5千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 44至 46頁，水利工程–溝渠及防洪設施維護，預算數 3億 5,370萬 9千

元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 47頁，水利工程–水土保持，預算數 6,000萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 48至 51頁，一般行政–行政管理，預算數 3億 3,277萬 5 千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 52至 54頁，一般行政。業務管理，預算數 61萬 6千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 55至 71頁，營運行政–營運管理，預算數 13億 3,411萬 1千元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 72至 79頁，水質保護工程–污水系統，預算數 45億 7,515萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

林義迪議員。 

林議員義迪：  

美濃那個污水的進度怎麼樣？美濃那邊，說明一下。 

水利局蔡局長長展：  

我簡要的跟議員報告，美濃的部分的污水跟旗山都是送到旗山這個污水廠。那美

濃的污水管網這個請科長說明。 

 



18 

水利局污水二科張科長進二：  

報告議座，目前的話有一標還在進行中。 

水利局蔡局長長展：  

做在哪裡？ 

水利局污水二科張科長進二：  

這標的重點還是在美濃的這一塊。 

林議員義迪：  

竹子門這邊？〔對。〕旗山的都做的差不多了嗎？ 

水利局污水二科張科長進二：  

旗山的部分如果有民眾來陳情的話，我們會去現場會勘，然後現場寬度如果不夠

的話，會加強宣導以鼓勵市民自拆到符合規定的寬度，我們就會派工去現場施作。 

林議員義迪：  

謝謝。 

主席(林議員宛蓉)：  

秋媖議員。 

黃議員秋媖：  

主席，我想請問一下，我們高雄市還有哪些區是沒有污水下水系統規劃的？ 

水利局蔡局長長展：  

跟議員報告，我們現有的污水系統，它是依照都市計畫去做規劃。 

黃議員秋媖：  

對，有哪幾個區沒有規劃進去？ 

水利局蔡局長長展：  

像燕巢有，像田寮就沒有，那路竹目前也沒有，也沒有在推動，那還有像湖內目

前也沒有計畫要推動。 

黃議員秋媖：  

像這些區，局長剛剛說燕巢有規劃了？ 

水利局蔡局長長展：  

燕巢規劃他是納到岡山、橋頭去。 

黃議員秋媖：  

好，後來有補了。 

水利局蔡局長長展：  

本來我們那時候在規劃就有放進去。 

黃議員秋媖：  

但是剛開始在問的時候它是沒有。 

水利局蔡局長長展：  

對，早期那時候沒有，後來把那個梓官都有放進去。 

黃議員秋媖：  

好，有納進去就好，但是後續還沒有規劃污水的部分，麻煩我們要規劃一下，都

市計畫要推動一下。〔好。〕謝謝。 
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主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看第 80頁，第一預備金，預算數 30萬元。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

水利局的預算審查完畢。 

主席(林議員宛蓉)：  

接下來審查水利局的提案，請專門委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看市政府水利局提案，請看案號 3，類別：農林，主辦單位：高雄市政府水利局，

案由：請審議行政院農業委員會農田水利署補助市府辦理「六龜區荖濃社區及長份

社區引水擴大灌溉服務之灌溉工程」經費共計 2,800萬元（中央補助 2,408萬元、

市府配合款 392萬元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

林富寶議員，請。 

林議員富寶：  

科長，今年有辦法發包嗎？錢下來了嘛！  

水利局水利養護科陳科長義彰：  

上次月底的時候有審查，那民眾有意見，那這個月底會再審查。 

林議員富寶：  

上次民眾有意見？沒有吧？ 

水利局水利養護科陳科長義彰：  

有，現場說明會的時候有民眾提出意見。 

林議員富寶：  

有嗎？他是什麼意見？ 

林議員義迪：  

建商說要多一個水塔。 

林議員富寶：  

多一個水塔而已，那個水塔不是鎖起來之後，不夠的時候改天再增加嗎？是不是

說這樣？ 

水利局市區排水二科錢正工程司勝文：  

後來有再去會勘。 

林議員義迪：  

再溝通一下。 

水利局市區排水二科錢正工程司勝文：  

上次水塔多一顆，所以那個路線還要調整。 
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林議員富寶：  

那天路線是沒有說到吧？ 

水利局市區排水二科錢正工程司勝文：  

有說到，就是路線才是最大的問題，因為到那裡都要走公有地，都要走公路局的

水溝，9月底我們會…。 

林議員富寶：  

沒有啦！原本就是要走公路局，原本就要掛在公路局他們的排水溝嘛！結果他們

反對，反對我們才多花四百多萬嘛！〔是。〕多四百多萬要挖道路埋設。〔對。〕那

原本就是設計好的，大家都沒有意見啊！原本那天就沒有什麼意見了。那天的意見，

我跟你說真的，那 50噸原本就不夠，你說要申請 100噸還要經過環評等等的很麻煩，

所以你們就設計用 50噸，50噸改天不夠再增加一顆，再多一顆這樣。 

水利局市區排水二科錢正工程司勝文：  

目前是設計兩顆。 

林議員富寶：  

對、對！現在要 100噸或是 200噸，是不是他們的法規又不一樣。現在就是先求

有再求好嘛！那是沒有關係。但是我那天沒有聽到那個路線要修改的問題，那天我

都沒有聽到。 

水利局市區排水二科錢正工程司勝文：  

路線要做一些調整。 

林議員富寶：  

我那天在那裡從頭到尾都沒有聽到，原本他們就是設計在公路局的道路，掛在上

面他們不要，所以延宕在那裡就再增加四百多萬要挖道路的，對嗎？〔是。〕對啊，

那個都說好了啊！ 

水利局市區排水二科錢工程司勝文：  

現在我們趕快調整預算，若調整好，我們月底就會推動。 

林議員富寶：  

那天說明會也是 2,860萬，沒有加減啊！ 

水利局市區排水二科錢工程司勝文：  

對，總共是 2,800萬。 

水利局蔡局長長展：  

我們這一個案子，現在趕快把它設計好，照現場說的意見，先發包，保留決標，

等議會的預算過後我們才決標，我們用這樣會比較快，我們回去之後趕快收集…。 

林議員富寶：  

你們也是用先行墊付的嘛！〔對。〕你們就先發包，保留決標。 

水利局蔡局長長展：  

墊付同意的函有時候都會早一點發出去。 

林議員富寶：  

因為這個很久了，從 107年講到現在了，拜託一下。〔好。〕謝謝。 
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主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看案號 4，類別：農林，主辦單位：高雄市政府水利局，案由：請審議內政部營

建署核定補助市政府水利局辦理「前瞻基礎建設計畫第 3期特別預算-縣市管河川及

區域排水整體改善計畫－下水道及其他排水」經費 2,070萬 5,437元（中央補助 1,571

萬 3,000元，市府自籌 499萬 2,437元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請看議長交議市政府（水利局）提案，請看案號 13，類別：農林，主辦單位：高

雄市政府水利局，案由：請審議本市「高雄都會公園翠屏吊橋」產權贈與與移轉內

政部營建署國家自然公園管理處乙案。請審查。 

主席(林議員宛蓉)：  

各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

水利局審查完畢。 

主席(林議員宛蓉)：  

謝謝大家，散會。（敲槌） 


